

En Madrid, un mes.	1 peseta
En provincias, tres meses.	5
— seis meses.	9
— un año.	16
Para España, tres meses.	12
— un año.	40
Venta: una mano de 25 ejemplares.	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

AÑO SEGUNDO.—NUMERO 478.

Madrid, juéves 30 de Octubre de 1879.

OFICINAS: PLAZA DE LA ARMERÍA, 5 DUPLICADO.

## Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gracia y Justicia.**—Reales decretos concediendo indulto, conmutacion y rebaja de pena á los reos Juan Muñoz Diaz, don Luis Arroyo y Ricardo Pomares y Sanchez.

**Compilacion general de las disposiciones vigentes sobre enjuiciamiento criminal (continuacion).**

**Hacienda.**—Real orden habilitando la aduana de Cartagena para la importacion de patatas procedentes de Francia y otros paises.

**Gobernacion.**—Real orden anulando un acuerdo de la comision provincial de Salamanca sobre nulidad de las elecciones municipales de Barrueco Pardo.

**Fomento.**—Real orden disponiendo se anuncie por traslacion la cátedra de teoria práctica de los procedimientos judiciales, vacante en la universidad de Oviedo.

**Ultramar.**—Real orden concediendo el aprovechamiento de aguas de los rios Bafadero y Banand, de la provincia de Cavite, en Filipinas, con destino á riegos en la hacienda de San Francisco de Malabon, perteneciente á la órden religiosa de Agustinos calzados.

## Viaje de S. M.

Cádiz 29 (cinco 32).

Ministro Marina al presidente del Consejo de ministros:

S. M. el Rey salió á las once de la mañana en el cañonero *Salamanca*, apesar del fuerte temporal de agua que reina, visitando el arsenal de la Carraca, dirigiéndose despues á San Fernando, donde recibió las corporaciones en la capitania general.

Visitó todos los establecimientos de Marina é inauguró la Academia de infanteria de Marina; y por último, hizo una escrupulosa visita al Observatorio astronómico, saliendo á las cuatro de la tarde en el ferrocarril para ésta.

Cádiz 29 (seis 45 tarde).

Al ministro de la Guerra el capitán general:

A las once y media de hoy ha salido S. M. para la Carraca, cuyo arsenal ha visitado; despues ha inaugurado en el cuartel de San Carlos la Academia de infanteria de Marina, visitando tambien en San Fernando el Ayuntamiento, Biblioteca y el Observatorio. A las cuatro y media, por ferrocarril, ha llegado á esta plaza, donde asistió á una comida en casa del diputado Mora, y despues al teatro, de donde regresará á bordo.

## Nuevas inundaciones

Tortosa 29 (siete 30 noche).

Empieza á decrecer lentamente el Ebro. Las pérdidas materiales causadas por la avenida se elevan á una cifra respetable. Hay aviso de Cherta y Tivenys (?), donde los daños han sido de consideracion. No se han recibido noticias de que hayan ocurrido desgracias personales. El puente de

barcas resistió la avenida, pero queda en malísimo estado. En Mequinenza el rio ha tenido cinco metros sobre el nivel ordinario, y en Fraga tres metros y medio.

Se halla inundada la huerta y arrasado el puente.

El rio Segre ha tenido una crecida sobre el nivel ordinario, de dos metros.

**Huesca 29 (siete noche).** El rio Alcanadre se ha salido de cauce. La inundacion, que ha sido inmensa, se ha llevado el puente de hierro de la villa de Sariñena.

Se calculan en 15.000 duros las pérdidas. En los pueblos de la ribera se teme hayan ocurrido desgracias.

**Huesca 29 (nueve noche).** El rio Alcanadre y el Isuela ha destruido y arrasado el puente de hierro de Sariñena, cuyo coste era de 10.000 duros.

Es seguro que han ocurrido desgracias personales en los pueblos de la ribera, y que los destrozos en la huerta han sido inmensos.

El tren correo que salió á las diez de esta mañana de Barcelona se halla detenido entre Selgua y Sariñena, por estar interrumpida la vía por las aguas.

Estas han tenido una subida de siete metros sobre su nivel ordinario.

En la vía el agua ha llegado á los estribos de los coches, pero los viajeros no han tenido novedad.

El agua penetró en la oficina de la estacion y gabinete telegráfico de Terren á la altura de un metro y medio, dejando inutilizado el aparato.

Los rails de la linea con media vara de lado.

Salen de esta ciudad para Sariñena el inspector, y el ingeniero, con brigadas y auxilios para los viajeros.

Zaragoza 29 (seis tarde).

En este momento recibo un telegrama de Torren, apoderado próximo á las Tarroas, diciendo que allí se halla detenido el tren número 45, procedente de Barcelona, y que los trenes de Zaragoza no pasan de Sariñena, hallándose la vía interceptada en una extension de 14 á 16 kilómetros, lo cual hace de todo punto imposible el trasbordo de viajeros.

**Barcelona 29 (nueve noche).** Ha quedado restablecida la comunicacion telegráfica.

Todos los trenes siguen detenidos sin novedad en Terren y Sariñena.

**Fraga 29 (nueve 16 noche).** Se ha desbordado el rio Cinca, arrasando las aguas el puente de esta villa, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Las casas contiguas al rio han sido desalojadas por temerse nuevas avenidas.

Son muy considerables las pérdidas ocasionadas en las huertas, las cuales se encuentran inundadas, impidiendo la falta de paso para la sementera.

Ha quedado cerrado el tránsito por la carretera general.

Málaga 29 (ocho noche).

El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Una gran tempestad ha descargado aquí esta madrugada, formándose en el puerto una tromba que entró en la ciudad por la Alameda, arrancando unos veinte árboles y destruyendo algunas tierras, corriéndose despues por entre la catedral y el castillo,

en cuyo trayecto levantó ininidad de tejadas, cuarted algunas casas y contusionó á varias personas.

Si sigue interceptada la comunicacion directa; trasmite este telegrama por Granada.

Enviaré parte detallado por el correo.

Lérida 29.

El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Ha quedado restablecida la circulacion con Tarragona y Mequinenza; sigue la interrupcion con Caspe, que probablemente quedará restablecida hoy.

La crecida del rio Ebro en Mequinenza es de 5 metros sobre el nivel ordinario, y la del Cinca en Fraga de 3.50.

El Segre ha crecido dos metros.

Se estan haciendo esfuerzos para sacar la correspondencia, aunque sea á lomo, y hacer que pase hasta Tornillo para tomar el tren descendente, y que la correspondencia de Filipinas empalme con la salida del vapor-correo.

La carretera por Bujalarrá á Fraga y Lérida se encuentra interrumpida.

Zaragoza 29 (siete y 15 noche).

El gobernador al ministro de la Gobernacion:

El jefe de estacion de la linea del Norte de esta capital me dice que, segun sus noticias, los trenes de Barcelona sólo pueden llegar hasta Torren, y los que salen de esta ciudad no pasan de Sariñena, hallándose interceptada la vía en esta estacion en una extension de 14 kilómetros, por lo cual es imposible el trasbordo.

Vera (Almería) 29 (siete tarde).

Han regresado de Herrerías de Cuevas el gobernador de la provincia acompañado del senador señor marqués de Almazora y el diputado Sr. Huélin.

El rio Almanzora ha inundado todos los pasos y cauces en una extension de 250 á 300 metros.

Las ricas minas de hierro y plata se han inundado, dejando sin trabajo á más de 1.500 obreros.

La importante finca de D. Antonio Canga ha desaparecido.

Ha quedado destruida la ramba de Moleria, llevándose la corriente ricas pilas de minerales por valor de 100.000 duros.

Se han ahogado 21 personas.

Treinta casas han desaparecido.

En Cuevas han aparecido varios individuos muertos á mano airada, y los obreros han llevado á cabo algunos robos.

## Carta de Marruecos

MELILLA 23 de Octubre de 1879.

Sr. Director de la GACETA UNIVERSAL.

Muy señor mio: El día 18 llegó á este campo fronterizo el nuevo bajá Side-Mojtar-Algam, el que como le referí en mi anterior fué destituido el año pasado por una sublevacion triunfante; al llegar á la fortaleza denominada la Alcazaba, una diputacion de las kabilas, presidida por su contrincanteel Jach Jumund-Ben-Jamud, le hizo conocer la actitud hostil de las kabilas de Benisicar, Benisidek y Benifarox, dispuestas á la resistencia á sus órdenes y á las del sultan; despues de largas discusiones, el representante del gobierno sheriffano estipuló con sus súbditos que

mientras no ejerciera acto alguno de gobierno y se limitara á hacer la vida de particular no sería atacado, y en fe de esta promesa le obligaron á ordenar la marcha á Fez de la escolta de 100 moros de rey que le acompañaba.

El conflicto que amenazaba ha sido conjurado por el momento, pero reina entre los moros una tranquilidad aparente, con probabilidades de próximos trastornos.

Es de notar el estado de abandono en que está esta plaza respecto á guarnicion; era necesario que en ello se fijase la vista del Gobierno, sobre todo en la proximidad de trastornos con los fronterizos.

El antecesor en esta segunda época del bajá Algam-Sidi-Esdris marchó para Tán-ger, embarcándose el 14 en ésta en el vapor frances *Roi Jerome*; es portador de una carta en que Mojtar-Algam pide refuerzos para hacerse obedecer.

Se dice entre los moros que un hermano del sultan ha salido de Fez al frente de 4.000 hombres, y acompañado de otras fuerzas reunidas por los bajos de Larache y Tán-ger, y que marcha sobre este campo, á fin de restablecer la quebrantada autoridad del emperador y castigar á los magnates que en Fez se comprometieron á apoyar su autoridad, de cuyo compromiso dieron fe los ulemas imperiales (notarios).

Le llamo á usted la atencion sobre el siguiente hecho, y de cuya veracidad le respondo. El le demostraré hasta qué punto llega el respeto y prestigio de la bandera francesa entre los rifeños.

En la costa del Peñon hace cerca de dos meses detuvieron los moros y robaron el cargamento de un cárabo (embarcacion moruna) que, procedente de Tetuan, se dirigia á esta costa al mando del patron Side-Mohamed-el-Fasi, y consignado á Side-Mohamed-Azydan, que reside en ésta. El patron manifestó ser propietario del cargamento Side-Habdel-Tif, moro argelino residente en Tetuan.

Considerándolo súbdito frances, tomó su defensa el ministro de aquella nacion en Tán-ger (el ángel protector de los desgraciados en Berberia, así lo llaman los naturales de este país); á consecuencia de sus gestiones le devuelven el cárabo, pero se niega á recibirlo sin que se le abone 5.000 duros, segun cuenta de daños y perjuicios presentada por el amo, y otros 5.000 duros como multa, en satisfaccion del ultraje recibido, exigiendo ademas que sean presentados en Tán-ger los delincuentes, y entre ellos el bajá que autorizó el atropello, para ser allí juzgado.

Tambien reclama el embajador frances unas deudas que con súbditos franceses tienen otros moros rifeños.

Causa desesperacion reflexionar que en análogos circunstancias los españoles no podríamos hacer lo mismo, pues en el tratado de Fez de 1866 hemos renunciado en el Rif á las ventajas del tratado de Madrid de 1862, que por otros semejantes gozan Francia, Inglaterra, Italia, etc., en Marruecos.

La diplomacia española hizo estériles las ventajas que con los sacrificios de una gran guerra conseguimos, y que sin ellos consiguieron y conservan otras naciones.

A. Z.

## La Prensa

Dados los términos en que aquí se plantean las reformas para Cuba, lo verosímil es que al decretarlas se considere oportuno enviar otra vez á la Isla al general Martinez Campos para que presida, dirija é inspeccione su ensayo. En este caso creemos natural y lógico que lo reemplace el Sr. Cánovas del Castillo. La politica conservadora no tiene más que esas dos combinaciones. Toda otra es desde luego, *a priori*, imposible.

(Liberal.)

Parece indudable que los señores Cánovas y Martinez Campos se entienden; pero lo que está fuera de toda duda es que el Sr. Romero Robledo no transige en la cuestion de Cuba por cuatro mil razones. ¿Será verdad que tiene tantas razones el Sr. Romero Robledo?

Hay quien dice que pasan las razones de cuatro mil.

¿Qué negro se presenta el porvenir!

(Mundo Politico.)

¿Sabe *El Globo* si todos los posibilistas están de acuerdo en la forma de abolir la esclavitud, y puede decirnos cuál sea ésta?

(Cronista.)

Para los conservadores de todos los matices, una cosa son las tácticas de gobierno, y otra las cuestiones de interes público.

Allí donde puede peligrar la cohesion de la mayoría, allí donde puede encontrar obstáculos la existencia del Ministerio, allí se detiene la iniciativa del Gobierno, cualesquiera que sean las necesidades de los pueblos y por clara que aparezca la justicia de sus aspiraciones.

El general Martinez Campos va demostrando que está mucho más al corriente de lo que creía el País en las artes de gobierno que otros hombres públicos, para general desdicha, han puesto constantemente en práctica.

¿Cuándo tendrá la nacion española una situacion que dé más importancia á las cuestiones de interes general que á la organizacion de las fuerzas políticas en que apoye su existencia?

(Debates.)

Llegará el día en que la cuestion se presente en toda su pavorosa desnudez, como ocurrió el año de 1868, y entonces el hambre se encargará de desmentir al Sr. Orovio, y de vencerle, si es que antes no ha experimentado algun contratiempo por cualquier otra *bagatela*.

Se necesita sangre fria para afirmar que no son excesivos los precios de los granos en España, cuando son nuestros mercados los más caros de toda Europa.

El precio de la fanega de trigo, para que el pueblo viva y el labrador no pierda, hemos dicho en otra ocasion debe ser de 40 á 45 reales. Vendiéndose á 70, ¿cómo se dice que no es excesivo el precio? ¿Qué precio entonces debe considerarse como excesivo para los trigos en España?

(Discusion.)

¿Nada previsto ni preparado! ¿Qué declaracion de tanta elocucion! ¡El Estado y sus delegados, impotentes, desprevenidos! ¡Las juntas improvisadas, el mejor de los remedios! Pues si ante la falta de pre-

## LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuacion.)

—Me dejarán prender!—exclamó el viejo cazador indignado.—Quisiera verlo.

—Sí, Materne, y eso será lo mejor, porque á un hombre desarmado se le deja libre, á un armado se le fusila. No tengo necesidad de decirte que es preciso que los alemanes no se enteren de que vas á espiarlos.

—Comprendo. Jamas he abandonado mi carabina; pero tienes razon, Juan Claudio: en la guerra como en la guerra. Toma la carabina, el cuerno y el cuchillo. ¿Quién me presta su blusa y su baston?

Nickel Bentz le dió su blusa azul y su sombrero de fieltro. Todos le rodeaban con admiracion.

Cuando hubieron cambiado de vestidos, el viejo cazador, apesar de sus grandes mostachos grises, quedó convertido en un simple aldeano de la alta montaña.

Sus dos hijos, orgullosos por tomar parte en aquella primera expedicion, prepararon sus carabinas y pusieron en sus cañones las bayonetas destinadas á los jabalies, derechas y largas como espadas. Examinaron los cuchillos de caza, y se aseguraron de que todas las armas y municiones estaban en órden.

—¡Prudencia, amigos!—exclamó sonriendo el doctor Lorquin.—No olvideis esta recomendacion del jefe: ¡prudencia! Un aleman más ó menos entre cien mil no mejoraría nuestros asuntos, mientras que si cualquiera de vos-

otros se expone á algun peligro, no podríamos reemplazarlo.

—No temais, doctor; ya abriremos bien los ojos,—dijeron los hijos de Materne.

—Mis chicos—añadió con orgullo el anciano—son verdaderos cazadores, saben esperar y aprovechar el momento. Podeis estar tranquilos. Vamos, en marcha; es preciso que estemos de vuelta antes de la noche.

Y partieron.

—¡Buena suerte!—gritó Hullin, mientras á la cabeza de la gente subia en las nieves para empezar la corta de árboles.

Los exploradores no tardaron en descender por el pequeño sendero de la derecha de la montaña. Todos les siguieron con la vista hasta que un cuarto de hora despues, al dar una vuelta del camino, desaparecieron.

Entonces Hullin entró tranquilamente en el cortijo hablando con Nickel Bentz.

El doctor Lorquin iba detras seguido de Pluton: todos los demas guerrilleros se sentaron alrededor de los fuegos del vivac.

XII

Materne y sus dos hijos marcharon largo tiempo en silencio. El sol brillaba pálidamente sobre la nieve, sin derretirla. A lo lejos se dibujaban con una claridad admirable las ramas de los árboles y las puntas rojizas de las rocas.

Las gentes se paseaban en la calle de Grandfontaine. Muchas jóvenes estaban reunidas alrededor del lavadero, y algunos ancianos cubiertos con gorros de algodón fumaban sentados á las puertas de sus casas.

El viejo cazador hizo alto en la linde del bosque y dijo á sus hijos:

—Voy á la aldea para ver al posadero Dubreuil.

Y les designó con el baston una casa blanca con zócalos pintados de amarillo.

—Me esperareis aquí,—añadió,—si no hay peligro saldré á la puerta y levantaré mi sombrero, en cuyo caso podeis ir á tomar un vaso de vino conmigo.

Así lo hizo, con efecto, el anciano cazador; atravesó el espacio que le separaba de las primeras casas de Grandfontaine, y antes de media hora apareció delante de la posada con el sombrero en la mano.

Los jóvenes se reunieron á su padre en la sala baja de la posada, que era una habitacion muy abrigada y en la cual brillaba un bien alimentado fuego.

El posadero Dubreuil era el más apoplético de los posaderos de los Vosgos, con su vientre enorme, sus ojos redondos y pequeños y su carencia absoluta de cuello. Exceptuando este extraño personaje, que se hallaba sentado en un gran sillón de cuero, Materne se encontraba solo cuando llegaron sus hijos. Acababa de llenar los vasos, y el antiguo reloj daba las nueve.

—Salud, señor Dubreuil,—dijeron los dos jóvenes al entrar.

—Buenos dias, valientes, buenos dias,—contestó el posadero.—¿Qué hay de nuevo?

—Nada, por mi fe,—contestó Kasper;—es decir, que ya estamos en Invierno, el tiempo del jabali.

Los dos hermanos pusieron sus carabinas en el ángulo de la ventana, al alcance de la mano, pasaron una pierna por encima del banco y se sentaron enfrente de su padre. En seguida cogieron los vasos y bebieron, diciendo: «¡A nuestra salud!» lo cual tenian costumbre de decir siempre.

—Es decir,—exclamó Materne volviéndose hacia el posadero como para tomar el hilo de una conversacion interrumpida,—que en vuestro concepto no tenemos nada que temer en el bosque de las Baronías, y que podemos cazar tranquilamente el jabali.

—¡Oh! No tanto, amigo mio. Unicamente sé que hasta el presente los aliados no han pasado de Mutzig; pero, de todos modos, ellos no hacen mal á nadie y reciben con buena voluntad á todos los que quieren combatir con ellos al usurpador.

—¿El usurpador! ¿Quién es?

—¿Quién ha de ser? Napoleon Bonaparte. No hay otro usurpador. Mirad á la pared.

Y le designó una hoja de papel impreso pegada en el muro junto al reloj.

—Leed eso, y vereis que los austriacos son nuestros verdaderos amigos.

Materne se estremeció, pero pudo dominarse.

—Pero yo no sé leer, señor Dubreuil, y mis hijos tampoco; explicadnos lo que dice.

Entonces el viejo posadero, apoyando sus dos manos en los brazos del sillón, se levantó, y soplando como un buey, fué á colocarse delante del cartel con los brazos cruzados. Despues, con un tono majestuoso, leyó una proclama de los soberanos aliados declarando que «hacian la guerra á Napoleon y no á la Francia, y por consigüente todos los pueblos debian permanecer tranquilos sin mezclarse en las operaciones, bajo pena de ser quemados, saqueados y fusilados los habitantes».

Los tres cazadores escuchaban con atencion y se miraban con sorpresa.

Al concluir Dubreuil, se sentó de nuevo diciendo:

—Ya lo veis.

—¿Y por dónde habeis recibido eso?—preguntó Kasper.

—Ese papel se ha fijado en todas partes.

—Nos parece muy bien,—dijo Materne, poniendo su mano sobre el brazo de Frantz, que se levantaba con los ojos inyectados de sangre.—¿Quieres fuego, Frantz? Aquí tienes.

(Continuara.)



paracion nada puede el Estado y todo lo alcanza milagrosamente la iniciativa individual cuando todo es premura y confusión...

¿Qué se pretende, pues, con los propósitos indicados por la Junta de senadores y diputados? ¿Reproducir lo de las suscripciones en favor de las víctimas de la guerra civil y lo ocurrido con la de Africa?

Fórmese enhorabuena la estadística de la caridad, como desea la Junta de senadores y diputados bajo la inspiración del Gobierno. Nadie habrá que contrarie tan recomendable pensamiento...

(Imparcial.)

El hebreo Isaac Amor fué con efecto durante algun tiempo protegido español, pero esta protección le habia sido retirada hace ya bastantes años por D. Francisco Merry...

Así las cosas, se tuvo conocimiento en el ministerio de Estado, á mediados del mes de Agosto último, de la grave situación en que se habia colocado el Amor...

Los parientes de la víctima acudieron en queja, como era natural, á las autoridades del país, y éstas no tuvieron más remedio que proceder contra el presunto asesino...

En este intermedio se habian ya comunicado á nuestro representante en Marruecos las instrucciones oportunas para que se avisase con el ministro de Negocios extranjeros del sultan...

El ministro del sultan contestó dando las mayores seguridades de que se observarían con Amor todas las prescripciones de la ley, y en prueba de deferencia á España...

Segun nuestros informes, Amor debe ser trasladado á Casa Blanca, en cuyo punto será juzgado y donde nuestro agente consular ha recibido ya encargo de velar por que no se prive al presunto reo...

(Epoca.)

Interior

Murcia 29 (diez y cinco noche).

A fines de semana quedarán terminados los trabajos estadísticos. D. Manuel María Galdo, acompañado de los secretarios señores Andreu y Martinez, recorrerá mañana los puntos donde la inundación ha causado mayores estragos...

Paris 29 (cuatro y cinco tarde).

Celebrada ayer primera reunion ejecutiva fiesta prensa. Hay 600 periódicos franceses nominalmente adheridos. Jamás vióse tan unánime movimiento caritativo...

Granada 29 (siete noche).

La suscripción en esta capital asciende hasta hoy á 5.000 duros, muchos efectos y algunas alhajas. La de la provincia responderá tambien con patriotismo.

Cartagena 28.

El domingo ocurrió un espantoso incendio en un almacén de ultramarinos situado en la calle del Ciprés. Al abrir las puertas se extendieron las llamas hasta la acera de enfrente...

Entre los marineros y demas personas que acudieron á apagar el fuego, hubo tambien lesiones y quemaduras. Hay que lamentar la inutilización de la casa, la

pérdida de los efectos del almacén, la de cuanto en ella poseía el empleado Sr. Miró, y la de bastantes efectos robados en las casas inmediatas por otras personas...

Murcia 28.

Hoy á las doce se ha efectuado en ésta la distribución del donativo cuantioso del Sr. Muñoz entre las 150 personas que mayores perjuicios han tenido en esta huerta...

La comision de la Junta de socorros de Madrid, que marchó ayer á Lorca, ha telegrafado hoy pidiendo la cuarta parte de las ropas que en ésta se hayan recibido para repartirlas entre los pobres arruinados en aquella población...

El modo, forma y manera de hacer el reparto de las cantidades recaudadas es otra de las cuestiones que más preocupan á todos y á cada uno de los individuos que componen la Junta de socorros de esta capital...

Todos convienen que una de las mayores y más apremiantes necesidades que hay que remediar es proporcionar albergue y habitación á los infelices colonos que se han quedado sin hogar en que refugiarse. Puede hacerse esto dando á cada uno de los colonos cierta cantidad para levantar su casa...

Si es el dueño el que recibe el dinero con este objeto, tambien se toca con el inconveniente de que no atiende tan pronto como fuera necesario á remediar el mal de sus colonos...

Es posible que para orillar dificultades se presente hoy mismo el siguiente pensamiento, que es, á no dudar, uno de los más ventajosos para dueños y colonos. Hágase el proyecto de una casa de pequeñas dimensiones, pero suficiente para las necesidades del labrador de la vega de Murcia...

De este modo el propietario tendrá intereses en levantar la vivienda de su colono, puesto que le pagan su coste si enseguida la fabrica, y el colono tiene la ventaja de habitar en breve una casa que reúne condiciones de seguridad y salubridad...

Murcia 29.

Adelantan con rapidez los trabajos estadísticos y quedarán terminados en esta semana. Mañana sale el Sr. Galdo, á quien acompañaremos el Sr. Martinez y yo; recorreremos los pueblos que más han sufrido durante la inundación...

Orihuela 29.

Urge muchísimo remitir socorros para Orihuela. Necesidades grandísimas sin atender. Desde inundación sólo repartieron ropas y dinero Alicante. De esa nada. Llaman atención del Gobierno sobre abandono inconcebible de esta comarca...

Murcia 29 (nueve y cinco noche).

Hoy 29 las acueñas continúan sin recomponer, las huertas sin limpiar, no se ha comenzado la reedificación de las casas ni se han repartido ropas ni distribuido socorros. Proprietarios, colonos y braceros están descontentos. Los discursos, los proyectos se suceden; pero nada se ha hecho aún de positivo para remediar la triste situación de los pueblos inundados...

Nuestros amigos y el director de El Globo esperan hoy la segunda expedición para repartir inmediatamente socorros á los partidos restantes y salir para Orihuela, Lorca y Aguilas. La mayor parte de los pueblos de Murcia han abierto suscripciones. El Circulo industrial de Mula ha dado 2.030 rs. El ayuntamiento y los caciques nada hasta ahora.

Sevilla 28. Anteayer hubo en esta capital un desahogado á sable entre un abogado y un periodista, resultando éste con una grave lesión en la cabeza. Otro periodista, exdirector de un periódico satírico de aquella ciudad, fué objeto de una violenta agresión el mismo día en una de las calles más céntricas.

Exterior

Berlin 28 (tarde).

Los grandes duques Alejandro y Pablo de Rusia visitaron ayer al emperador Guillermo y á los príncipes sus hijos. Todos asisten esta tarde á un gran banquete en palacio.

Washington 28.

El ministro señor Terman ha pronunciado un notable discurso, en el que ha desarrollado el programa rentístico y político del partido republicano. Dice que la situación de los Estados del Sur es tan peligrosa como en 1860, y ha concluido recomendando la unión de los republicanos. Estas declaraciones han producido gran sensación.

Paris 29.

Las señoras que pedirán en las iglesias para las víctimas de las inundaciones del Sudeste de España, son de las duquesas de Molins, Valencia, Sexto y Nuñez, marquesas de Campo-Sagrado y Pedrosa, condesas de Villa, Fernandina, Uribarren, Cartagena y Togores.

La reina Isabel ha invitado para el jueves al presidente de la república, Sr. Grevy, á un banquete que se celebrará en Fontenay y á una función dramática que se verificará despues.

Londres 29.

El periódico el Times cree que el Banco de Inglaterra subirá mañana su descuento.

Paris 29.

Don Carlos ha regresado á esta capital.

Nueva-York 29.

Se acaban de recibir noticias de Panamá confirmando el apresamiento del buque peruano acorazado Huascar por los chilenos.

Los detalles del combate naval son horrorosos.

Los peruanos se defendieron con heroísmo.

El combate duró seis horas, quedando muertos el almirante Sr. Grau, que enarbolaba su insignia en el Huascar, todos los oficiales de este buque, sin excepcion, y gran número de marineros.

La noticia del desastre produjo gran consternacion en Lima, pero inmediatamente se abrió una suscripción nacional para contribuir á reparar el desastre, la cual produjo en poco tiempo la cantidad de dos millones y medio de pesos.

Gran mayoría ha tenido el gobierno en las elecciones que acaban de verificarse en Portugal. El partido conservador sólo ha triunfado en 16 distritos de los 125 que envían á la Cámara representantes. Lisboa, Oporto y demas poblaciones importantes han rechazado las candidaturas conservadoras, apesar de que este partido ha estado rigiendo los destinos del país durante ocho años.

A tal extremo llegó el abuso de ofrecer dinero á los electores por parte de los candidatos retrógrados, que el gobierno dictó una real orden encargando eficazmente á los gobernadores y autoridades que formaran causa criminal á todo el que directa ó indirectamente pretendiese corromper el cuerpo electoral.

Littowk (frontera rusa) ha sido últimamente teatro de un drama extraño, pero completamente auténtico. Si no lo encontramos en el Fremdenblatt lo creeríamos copiado de una novela.

Dos judíos, padre é hijo, cuenta el periódico, vivian hace mucho tiempo en malas relaciones. El hijo, mediante la cantidad de 25 rublos, encargó á un robusto aldeano que facilitara al viejo la salida de este valle de lágrimas. El día fijado para la ejecución del crimen, el aldeano se vió asaltado por escrupulos; fué á ver á la víctima designada y se lo confesó todo. El padre le arrancó la promesa de decir á su hijo que el crimen estaba consumado, y le entregó una túnica que debía mostrar como prueba del hecho. Inmediatamente se encaminó á casa del rabino, José Beer, á quien le contó el caso. Este, despues de madura reflexión, tomó el partido siguiente: corrió á ver al hijo, á quien notificado que su padre, asesinado, se le habia aparecido en sueños, preguntando á su asesino si queria presentarse ante la justicia celeste ó ante la justicia humana. El hijo, aterrado, prefirió liquidar sus cuentas aquí abajo, y fué citado á casa del rabino, donde le esperaban diez personas influyentes de la población. El padre se habia colocado detras de la cortina.

A la entrada del acusado, los jueces se levantaron, y el rabino invitó solemnemente al espíritu á formular su acusacion. Apenas el hijo reconoció la voz de su padre, cayó en tierra como herido de un rayo. El terror le habia causado la muerte.

El procurador general ha mandado detener al rabino, así como tambien á los miembros de su tribunal improvisado, y es fácil que este nuevo Salomón sea condenado á algunos meses de cárcel.

Dice el Paris Journal que la reina Isabel, que á la primera noticia de las desgracias causadas por la inundacion de nuestras provincias del Sudeste habia hecho entregar 5.000 francos al embajador de España, ha hecho llegar últimamente á manos del marqués de Molins otros 5.000 francos más.

El periódico semanal de Viena el Danubio, en su número del 26, publica pormenores acerca de la estancia en aquella capital de la embajada extraordinaria española, haciendo el más cumplido elogio del señor duque de Bailén, que es objeto de las mas distinguidas consideraciones por parte de la familia imperial. Por lo demas, los pormenores que publica el citado periódico son ya conocidos.

Hoy recibimos noticias de Méjico que alcanzan al 5 de este mes. El señor Benitez habia regresado á la capital, donde hubo grandes demostraciones á su llegada, porque sus partidarios, aunque no muy numerosos, son activos y se mueven mucho. El Congreso, en sesion secreta, acordó que se constituyera un distrito federal con porciones de los Estados de Chihuahua, Durango y Coahuila, para poner el distrito minero de Sierra Mojada bajo la directa jurisdicción del gobierno federal, hasta que quede definitivamente arreglada la cuestion de límites entre los expresados Estados. Alegan algunos periódicos que esta medida es inconstitucional; pero parece ser el único remedio para conservar el orden é impedir conflictos de jurisdicción entre las autoridades locales. El Congreso está enteramente dedicado á las maniobras electorales, olvidando las medidas legislativas que importan. La paz pública no se ha alterado. El Diario Oficial niega que Méjico esté dando pasos para renovar sus relaciones con Francia. Se ha declarado el tifus en Guadalupe. Ha habido inundaciones en Tabasco, produciendo pérdidas en las cosechas de granos, cacao y tabaco por valor de 1.000.000 de pesos.

En los momentos en que M. Gambetta, de vuelta en Paris, se halla en presencia del ministerio, al que presta su apoyo, y de los radicales, á los que no puede moderar, un diario de Paris reproduce oportunamente las cláusulas principales del programa firmado en otro tiempo por el diputado de Belleville. Este pedía: «La libertad de imprenta en toda su plenitud. La libertad de reunion sin trabas ni asechanzas. La libertad completa de asociacion. La supresion del presupuesto de los Cultos y la separacion de la Iglesia y del Estado. El nombramiento de todos los funcionarios públicos por la eleccion. La supresion de los ejércitos permanentes, causa de ruina para la Hacienda y para los asuntos de la nacion, origen de odio entre los pueblos y de desconfianza en el interior. La supresion de los privilegios y monopolios. Las reformas económicas que se relacionen con el problema social.»

El Univers hace notar que este programa, con corta diferencia, no es otro que el de los humbertistas y blanquistas. Por eso no deben éstos extrañar que M. Gambetta, en el goce hoy de los honores y del bienestar, no quiera asociarse á su programa, que fué antes el suyo.

Ayer y hoy

El candidato del Gobierno para la presidencia de la comision del Congreso que ha de emitir dictámenes sobre el proyecto de capitulaciones matrimoniales, es el señor Cánovas del Castillo.

La pension de la futura reina de España ascenderá á 450.000 pesetas anuales, si se aprueba el proyecto de ley que el Gobierno presentará á las Cortes.

Parece que ayer se recibió un importante despacho del capitán general de Cuba, en el cual participa haberse presentado á las autoridades del distrito militar de Holguin una partida de insurrectos con todos sus jefes, y otras de alguna consideracion en varios departamentos de la Isla.

Dice un periódico que el director de Hacienda de Cuba, Sr. Gisbert, continúa girando, y el Banco de España deberá facilitar ántes de quince ó veinte dias la cantidad de tres millones de pesos, lo cual trae bastante preocupados al gobernador y administradores de nuestro primer establecimiento de crédito.

No tardará el colega en comprender su exageracion.

El senador por Toledo que votarán mañana los compromisarios, es el Sr. Santa Ana, propietario de La Correspondencia.

El representante de Bélgica en Madrid, señor baron Beyens, ha sido nombrado enviado extraordinario del rey Leopoldo para asistir á la ceremonia del casamiento de S. M.

Le acompañarán Mr. Mac-Kens como secretario, el comandante de artilleria conde Horacie Van der Buch y el alférez de caballeria conde de Merode.

Tan pronto como se abran las Cortes, leerá el Gobierno en ambas Cámaras el Mensaje regio anunciando á las mismas

el proyectado matrimonio de S. M. con la archiduquesa Cristina.

Ademas de la gran cruz de San Esteban concedida al señor duque de Bailén, han sido agraciados por S. M. el emperador de Austria: el primer secretario Sr. Creus, con la encomienda de número de Francisco José, el secretario de la embajada extraordinaria Sr. Bagner y el comandante señor Baeza, con la encomienda ordinaria de la misma orden.

El capitán Sr. Quesada, el tercer secretario Sr. Perojo y los agregados Sres. Mathieu y Uthof han sido nombrados caballeros de la Corona de Hierro.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha sido confirmada la sentencia de pena capital impuesta al paisano que dió muerte á un guardia civil el día de San Isidro por el Consejo de guerra celebrado en esta corte. Asimismo ha impuesto únicamente seis años de presidio á un co-reo para quien el Consejo de guerra parece que pidió la de cadena perpetua.

Pronto serán convocados los individuos que formaron parte de la antigua Sociedad abolicionista española, con objeto de acordar las bases para la reconstitucion de esta sociedad, ya autorizada por el Gobierno.

Se anuncia la aparicion de un periódico titulado El Abolicionista.

Así lo dice un periódico, pero se equivoca.

La Sociedad abolicionista está reorganizada desde hace pocos meses; y por cierto que al constituirse nació en su seno la idea de la reorganizacion de la Sociedad para la reforma de los aranceles, que tambien se llevó á efecto enseguida.

El periódico El Abolicionista, órgano de la asociacion, existe tambien.

Parece que á propuesta del general en jefe del ejército del Norte se trata de establecer en el arma de Infanteria, como prenda reglamentaria, el uso del impermeable, cuya forma será probablemente la del capote ruso.

Tambien parece que está acordado la supresion del cinturón de gala y de los cordones del ros.

Los constitucionales no resolverán nada sobre la conducta que han de observar en la cuestion social de Cuba hasta que conozcan el proyecto del Gobierno.

Es natural. Si resolvieron algo ántes y luego coincidieran en parte con el proyecto del Gobierno, perderían en la misma parte la ocasion de oponerse.

La suscripcion nacional oficial importaba ayer, segun la Gaceta de hoy, 614.525 pesetas.

Algunos diputados cubanos se proponen votar en contra del proyecto de abolicion de la esclavitud, si á éste no ya unido el de las reformas arancelarias, de tanto interes para aquella isla.

Ecos de Madrid

Anoche á las nueve se verificó en la Academia matritense de jurisprudencia y legislacion la solemne apertura de las sesiones del presente curso de 1879-80.

El señor ministro de Fomento ocupaba la presidencia, teniendo á su derecha á los señores D. Manuel Silvela y D. Rafael Labra, y á su izquierda á los señores Montoro Rios, Azcarate y Romero Giron.

El Sr. García Alonso, secretario de la Academia, leyó una correcta Memoria, consagrando un sentido recuerdo á una de las más esclarecidas figuras del foro español, al eminente Cortina, y exponiendo eruditos razonamientos, tanto respecto al discurso del eminente juriconsulto y anterior presidente de la Academia, Sr. Martos, que sabido es versó sobre el juicio por jurados, como á las memorias y discursos presentados y pronunciados en todas las sesiones del pasado curso.

Acto continuo, el presidente de la Academia, Sr. Silvela (D. Manuel), dió lectura á un erudito discurso sobre «La codificación del derecho internacional», dedicando en primer término un grato recuerdo á sus ilustrados antecesores señores Cánovas del Castillo, Martos, Alcalá Galiano y otros, y haciendo atinadas observaciones sobre las ventajas que aportaría á la ciencia jurídica la unificación del derecho internacional privado, problema político y social de inmensa importancia para todos los Estados.

Al terminar dicha lectura se oyeron prolongados aplausos, siendo felicitado el Sr. Silvela por el numeroso auditorio que ocupaba el salon de sesiones, procediéndose despues á la distribución de premios, siendo adjudicada la medalla de honor á nuestro compañero en la prensa, redactor de El Liberal, Sr. Moya, por su brillante Memoria sobre los «Conflictos constitucionales», y los accésits á los señores Nava-



ro, Amandi y García Romero por sus trabajos sobre «La vagancia» y «El adulterio» respectivamente. El señor conde de Toreno, después de breves frases, dió por terminado tan solemne acto. En breve darán principio las sesiones con las Memorias del Sr. Reus Bahamonde sobre el concepto del Estado, y de otro señor, cuyo nombre no recordamos, sobre el juego. También han sido presentados otros trabajos, entre ellos uno del Sr. Moret sobre la libertad de testar, y otro del Sr. Vincenti sobre la reforma penitenciaria. S. M. el Rey, S. A. la princesa, los ministros de Estado y Fomento han concedido premios para las Memorias y discursos que á juicio de la junta de gobierno sean dignos de ellos.

Anoche se reunió la Junta de socorros de Madrid, y en ella el señor duque de Veragua propuso medidas muy atinadas para proteger á los huérfanos y las relaciones que debían existir con la Sociedad protectora de los niños, que preside, que fueron aprobadas por unanimidad, y cuyas palabras revelan su patriótico concurso y sus nobilísimos deseos.

Se dió cuenta: 1.º De que la suscripción asciende á 687,164 reales. 2.º De que los Sres. Murrieta y compañía, de Londres, remitieron 20.000 reales; D. Felipe Gómez Acebo, 4.000; la Union Artístico-musical, 1.739; la tenencia alcalde del distrito de Palacio, 1.290, y otros muchos donativos modestos ó valiosos, pero todos agradecidos.

3.º Del ofrecimiento de D. Juan Alvarez Guerra de dos huertas y una casa durante cuatro años para dos familias pobres de Murcia, Lorca ó Orihuela. 4.º De una comunicación de la empresa del ferrocarril del Mediodía, manifestando que sólo se admiten gratuitamente para su transporte los bultos de efectos que se dirijan á los gobernadores de Murcia, Alicante y Almería.

Y 5.º De una carta del Sr. Ducacal haciendo presente que las dos funciones del teatro Español produjeron 9.235 reales, que entregó en casa del señor tesorero. Se acordó que siendo muchos los donativos oficiales que se reciben en la Junta, no se admitan más que los entregados ó hechos por particulares.

En la iglesia de San Isidro se celebraron ayer honras fúnebres por las víctimas de las inundaciones, habiendo asistido la princesa de Asturias y las infantas, acompañadas de los altos funcionarios de Palacio y de las primeras autoridades de Madrid.

La concurrencia fué numerosa. En las mesas de peticionario, á cargo de las marquesas de Santa Cruz, Zugasti, Torrecilla y Via-Manuel, se recogieron muchos donativos. La princesa de Asturias dejó 2.000 reales y 1.000 las infantas. Ofició monseñor Isbert, y la capilla estuvo á cargo del maestro Jimeno.

La empresa del ferrocarril del Mediodía ha declarado que el Consejo no ha vuelto sobre su primitivo acuerdo, limitándose á tomar medidas para evitar abusos y exigir á los particulares que envían sus dadas á Murcia el visto bueno del gobernador de Madrid y la consignación al de aquella provincia, sin que esta disposición modifique las adoptadas antes para las asociaciones y empresas periodísticas, concediéndoles la más completa y caritativa franquicia y facilidad para remesar los efectos recogidos con destino á las víctimas de las inundaciones.

En la Institución libre de enseñanza, calle de Esparteros, número 9, habrá una velada musical el viernes, á las nueve de la noche, cuyo programa es el siguiente: 1.º Trio (en sol) para piano, violín y violoncello.—I. Andante.—II. Poco adagio cantabile.—III. Finale, rondó all'ongarese, presto, por los señores Rey, Tragó y Rubio.—Haydn.

2.º Margarita, melodía cantada por la señorita Baireo.—Schubert. 3.º Larghetto del quinteto (en la); transcripción para violín, por el señor Tragó.—Mozart. 4.º Adagio cantabile del trio (en mi bemol) para piano, violín y violoncello, por los señores Rey, Tragó y Rubio.—Beethoven.

5.º Andante con moto tranquilo, y Scherzo del trio (en re menor) para piano, violín y violoncello, por los Sres. Rey, Tragó y Rubio.—Mendelssohn. 6.º Piangere, melodía (del siglo XVII) cantada por la señorita Baireo.—Carissimi. 7.º Romanza sin palabras (en re) para violoncello, por el Sr. Rubio.—Mendelssohn.

8.º Trio (en do menor) para piano, violín y violoncello.—I. Allegro con brio.—II. Andante cantabile con variación.—III. Menuetto, quasi allegro.—IV. Finale, prestissimo, por los Sres. Rey, Tragó y Rubio.—Beethoven. Los productos de esta velada se destinan á la suscripción para las inundaciones.

Hemos tenido el gusto de examinar un ejemplar del Almanaque de la Ilustración para 1880, que en breve se pondrá á la venta. Es un libro tan ameno como curioso y digno sucesor de los almanaques anteriores de la Ilustración. La Mariposa sigue siendo muy aplaudida en el Español, y proporcionando diarias ovaciones al Sr. Cano y Masas. Copiamos con gusto el precioso apólogo que pone el autor en labios de Marfina en

el acto primero, con osición bellísima y delicata que encierra el pensamiento de la obra en los siguientes versos:

MARTINA. Es que tiene las alas de mariposa. Dicen que por humildad ó decreto soberano, tomó forma de gusano la diosa Felicidad. Contemplóla en tal figura con profunda antipatia un niño, que confundía la bondad con la hermosura, y que atormentó despues con un placer inefable al gusano miserable que se arrastraba á sus piés. Tornó el niño á la pradera cuando de bellos colores iba pintando las flores alegre la Primavera; y, entre pétalos de rosa, vió salir apresurado á ese geniecillo alado que se llama mariposa. «¡Qué hermosura! ¡Qué primor!» Y, huyendo tras del rosal, dijo el insecto: «¡Ah, cruel! yo soy el gusano aquel á quien trataste tan mal. Belleza al cielo pedí, como tú la necesitas, y hoy tengo alas muy bonitas para burlarme de tí.» Adornada con las galas que le dió Naturaleza, y encarnada en la belleza, (¡pobre gusano con alas!) desde entonces rencorosa el hada Felicidad huye de la humanidad con alas de mariposa. LUIS. Yo sabré cogerla al vuelo. MART. Puedes asirla muy fuerte, y cuenta no la des muerte, porque entonces huye al cielo.

Ademas del drama *Mar sin orillas*, destinado al Sr. Calvo, ha leído el Sr. Echeagaray en el teatro Español otro con el título *Los dos curiosos imperios*, que es la tercera parte de la trilogía *Cómo empieza y cómo acaba*, y *Lo que no puede decirse*, cuyo protagonista desempeñará el Sr. Vico.

El domingo último se reunió la Junta nombrada para la erección de un monumento á la memoria del marqués del Duero, con el fin de examinar el proyecto de la estatua ecuestre que el Sr. Aleu obtuvo en concurso el encargo de ejecutar. Desgracias de familia en la del distinguido escultor, y otros accidentes imprevistos, habian dilatado el plazo en que debía presentar su hoy acabado estudio, que para el mes de Marzo del año próximo estará en disposición de enviarse á la mejor fundición de bronce de Paris.

El marqués de la Habana, presidente de la Junta, el duque de Vistahermosa, D. Pedro Madrazo, todos los vocales y otras personas que asistieron al acto, quedaron completamente satisfechos de un trabajo que ha de honrar á las artes españolas y merecerá de seguro la aprobación general cuando se presente al público. Todo es rigurosamente español en la estatua: el caballo, que parece de los de raza más pura de nuestro país, y el jinete, que nadie, al verle, dudará que representa dignamente al heroico general que todos lloran todavía y cuya figura histórica va, á cada momento que pasa, tomando proporciones más grandiosas.

Isla de Cuba

Hoy recibimos las siguientes noticias:

Habana 11. Un telegrama del general Valera, recibido en la capitania general el día 8, dice que el titulado capitán Garmendia, jefe de una partida rebelde, se ha presentado en San Andres, con seis hombres armados, al coronel D. Alvaro Suarez Valdes. —En *El Fanal*, de Puerto-Principe, de 4 del corriente mes, leemos la siguiente satisfactoria noticia, que nos apresuramos á reproducir: «Podemos asegurar á nuestros lectores, basados en informes procedentes de los centros oficiales, que en todo el territorio del Camagüey reina la más completa tranquilidad. Esto debe servir de gratísima satisfacción á los entusiastas y laboriosos ciudadanos que están constantemente dedicados á la salvadora reconstrucción de esta vasta comarca.»

—Continuaban recibiendo en el gobierno general telegramas de adhesión de las corporaciones municipales de Cuba y Holguín. Los últimamente transmitidos son de los ayuntamientos de Pinar del Rio, Ciego, Cabañas, Calabazar, Ceja de Pablo y Sancti-Spiritus. —Dice el *Diario de la Marina*: «A las doce y media de la madrugada de hoy miércoles 8 ha dejado de existir el Excmo. señor mariscal de campo D. Onofre Rojo y García, comandante general subinspector de ingenieros de esta isla.»

—El vapor de guerra nacional *Guadalquivir*, que entró en el puerto de la Habana en la tarde del 8, ha conducido ocho naufragos, tripulantes del bergantín nortuego *Alice*, que se perdió totalmente sobre los arrecifes del cabo de San Antonio, el día 2 del actual.

La tripulación del *Alice*, compuesta del capitán, piloto y seis marineros, se salvó en un bote, pudiendo ganar la torre del faro de dicho cabo, donde encontraron hospitalidad, hasta el día 6, en que cruzaba por aquellas aguas el *Guadalquivir*, hacia cuyo vapor se dirigieron los naufragos

en el bote. Llegados al costado del buque de guerra, su caballeroso comandante, el teniente de navío de primera clase D. Crescente García, los recibió á bordo, prestándoles todas las atenciones debidas á su triste estado, y los condujo á la Habana, donde llegaron sin novedad.

El *Alice* navegaba de Liverpool á la Habana con cargamento de carbon de piedra, y tratando de evitar la navegación por el Canal viejo de Bahama, pasó por el Sur de la isla para remontar el cabo de San Antonio.

—A bordo del vapor francés *Ville de Bordeaux*, han llegado á la Habana 36 labradores y jornaleros de Canarias. Ademas ha conducido 38 pasajeros de Saint-Nazaire y Santander.

—Segun anuncio que publica la dirección del Banco Español de la Habana, han aparecido billetes falsos de dicha institución de crédito, de la denominación de cincuenta pesos.

—Por la secretaría del Círculo de hacendados se ha abierto un concurso para premiar la mejor Memoria acerca de los medios más apropiados para mantener y acrecentar la producción agrícola de la isla de Cuba.

Habana 14.

Oro español, á 238. Cambios en alza. Sobre los Estados-Unidos, á 60 dias, de 8 á 8 1/2 premio. Corta vista, á 9. Sobre Londres, de 18 1/2 á 19. Azúcar, encalmado.

Telegramas de la tarde

Paris 29.

La junta encargada de organizar la fiesta de la prensa á beneficio de las víctimas de las inundaciones de España, se ha constituido hoy definitivamente en el Grande Hotel, donde quedará establecido dicho comité.

La agencia Havas ha recibido el encargo de dicha junta de comunicar á la prensa las actas de las sesiones que celebre aquella.

Paris 29.

El periódico legitimista *la Gaceta de Francia* desmiente la noticia de que don Carlos haya recibido la orden del gobierno francés de abandonar el territorio de la república.

Esto no obstante, el mismo periódico anuncia que D. Carlos marcha á Inglaterra.

Berlin 29.

Los periódicos liberales, ocupándose del discurso del trono, dicen que las palabras del emperador significan más bien una agravación que una disminución en las cargas públicas.

Viena 29.

El duque de Bailén, antes de abandonar esta capital, se despidió de los archiduques Alberto, Carlos, Luis Víctor y Guillermo, así como de todos los individuos de la aristocracia vienesa.

Paris 30.

En la reunion que se celebró ayer en el Grande Hotel, bajo la presidencia del marqués de Molins, de los representantes de cuatro periódicos delegados por la prensa parisiense para las fiestas á beneficio de los inundados, el *Figaro* y el *Voltaire* expusieron cada uno su programa. El *Canal* y el *Benemerit* expondrán hoy á su vez el suyo.

Antes de terminar se acordó comunicar á la prensa, por intermediación de la *Agencia Havas*, un resumen de todos los acuerdos.

Paris 29.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 81'35.—5 por 100 id., 117'05.—Exterior español, 15 1/8.—Interior idem, 14 0/00.—Amortizable interior, 36 7/8.—Idem exterior, 14 0/00.—Obligaciones de Cuba, 000.—Consolidados ingleses, 97 7/8. Bolsin: 3 por 100 interior, 00 0/0.—Idem exterior, 15 5/32.—Amortizable interior, 14 1/4.—Idem exterior, 36 7/8.—Obligaciones de Cuba, 414'37 1/2.

Segunda edicion

Esta tarde recibimos las siguientes noticias:

Lorca 28.

Los edificios y obras públicas que han padecido mucho son los siguientes: Trozo de muralla que forma el malecón del nuevo puente. Muralla que desde el partidir de Tercia va á los sangradores de la cuesta de Ferrer.

Treinta y ocho varas del murallon construido en 1683 para formar el azud de los tres puentes. Fuente monumental del barrio de Santa Quiteria.

Escuela pública recientemente construida por el municipio en dicho barrio. Iglesia de Nuestra Señora de las Huertas: derribados casi todos los altares, subió el agua dos metros, invadiendo la sacristía y habitaciones inmediatas, dejando inutilizados los ternos, ropas y demas objetos del culto.

Puente llamado nuevo en el camino de Aguilas: quebrantados sus arcos y destruidos sus pretilles. Lavadero público completamente destruido. Fuente del Oro cubierta de más de ocho metros de tarquin.

Omitimos otras obras destruidas que corresponden al sindicato de riegos, como son las de los Ojos de Luchena, presa del rio, canales y partidores de las aguas y al cantarillas de la ribera derecha del Guadalentín.

—En el barrio de San Cristóbal y puerta de San Gines se han hundido ayer va-

rias casas. No ha habido afortunadamente que lamentar desgracias personales.

También la avenida del sábado se ha llevado los puntales que sostenian el ángulo destruido de la escuela de Santa Quiteria, y acaso sea necesario proceder á su completo derribo, por temor de que se desplome el edificio, que se encuentra en muy mal estado.

—El Sr. Roman Sanchez, diputado provincial, remite por conducto de D. Rafael Fernandez, 7.788 reales con destino á los inundados de Loren; cuya cantidad es parte del producto de la suscripción iniciada en la importante villa de La Union.

—Nuestro ilustre paisano D. Manuel José Pelegrín, residente en Newcastle-on-Tyne, envía 4.000 reales con una expresiva carta dirigida al señor alcalde, demostrando por su querida patria un interes y solicitud que honran su patriotismo y generosos sentimientos.

—El tiempo continúa movido. La rotura de la presa de la Fuente del Oro ha aumentado el fango y cieno de las ruinas del lavadero público, haciendo más difícil que pueda limpiarse.

La situación de los pobres moradores contiguos al Ramblar y demas desagües del rio es muy aflictiva. Se nos dice que empiezan á hacer estragos el hambre y la miseria, y se teme el desarrollo de enfermedades. Urgen precauciones y socorros.

Murcia 28.

Con motivo de haber estado inundada toda la plaza de Cadenas y puerta del Pozo, y aun el interior de la torre de la catedral, se ha creído conveniente reforzar los cimientos de la torre y se está efectuando esta obra en el ángulo inmediato á la puerta que da á la calle del Príncipe Alfonso. Con este motivo se han descubierto los sillares que formaban el asiento que en derredor tenía la torre y que quedó enterrado, segun cuentan, pues hablamos por referencia, al elevar el piso de la plaza de Cadenas.

—Unos comisionados de La Union, entre ellos el diputado provincial, se presentaron anteayer al señor gobernador con 30.000 rs. de aquella villa, como donativo para nuestro auxilio.

—Don Eladio Nolla ha recibido de una comision de Cartagena que se presentó en su fábrica de Nonduermas la suma de 1.000 pesetas para que la distribuya entre los vecinos de aquel partido, á su arbitrio, facilitando las medicinas, alimentos ú otro cualquier socorro que le parezca oportuno.

Las Palmas (Canarias) 22.

Desgarrador es el cuadro que presenta la isla con motivo de las terribles lluvias que, cual asoladora plaga, se nos han venido encima. Por todas partes desolacion, lamentos, ruinas irreparables.

No es sólo en Telde donde ha causado daños de inmensa consideracion; tambien Tafira, Tamaraceite, Tenoya, Arucas, Guia, Gáldar, Agaete y Las Palmas han tenido su parte, y no pequeña, de incalculables desastres.

Casi todas las fincas situadas en las vertientes de las montañas y en el cauce de los barrancos han desaparecido ó quedado inservibles por largo tiempo.

Propiedades en general destruidas, frutos perdidos, plantaciones arrasadas, árboles tronchados y arrastrados luego al mar por el ímpetu de las aguas que en desbordados torrentes se precipitaban por las vertientes de los montes.

Toda la cochinita que las primeras aguas habian dejado desprendida sobre los nopales, han venido las últimas á arrebataria, y con ella el alimento de centenares de familias. En Telde, Arucas, Guia y Gáldar no ha quedado ninguna grana.

La carretera de Telde, rota y hundida en varios sitios, la de Tafira en su parte inmediata á esta ciudad, con un puente destruido; la de Arucas con otro en Tamaraceite, que se ha venido al suelo.

En la vega, segun se nos informa, cuatro niñas que se acogieron al resguardo de una montaña cuando empezó allí el temporal, arrastradas por las aguas, perecieron; el lunes por la noche se desplomaron dos casas en el risco de San Lázaro, de esta ciudad.

Las pérdidas son de todo punto incalculables hasta que se reciban datos fijos y se sepa la suerte que ha cabido á los demas pueblos de la isla, de los cuales aún no se ha tenido conocimiento, pero se pueden evaluar por el pronto en unos cuatrocientos mil duros.

Esta tarde se han recibido los siguientes telegramas sobre las inundaciones:

Tarragona 29 (nueve y media noche). El alcalde de Tortosa manifiesta que el Ebro sigue creciendo, y se reciben noticias alarmantes de Lérida y Mora de Ebro.

Durante la noche, y en el espacio de tres horas, ha crecido el rio cinco metros, invadiendo la ciudad y las huertas.

Se han pedido salvar las personas, abandonando los frutos y animales. Grandes pérdidas materiales. Las lanchas recorren la poblacion, que está muy alarmada.

Se hacen grandes esfuerzos para sujetar el puente, empleando cadenas y cuerdas de alambre.

Si se consigue salvarle, serán necesarias sumas de consideracion para repararle.

Tarragona 30 (siete mañana). Las noticias recibidas de Tortosa son más tranquilizadoras. El gobernador ha salido para dicha ciudad. El alcalde pide recursos para la recomposicion de los caminos y dar trabajo á los labradores.

Vera 30 (diez mañana). El gobernador, no encontrándose bien, sale para Almería, dejando á la comision que continúe sus trabajos.

Tarragona 30.

El gobernador acaba de llegar de Cambriles, donde el huracan de la noche del 27 ha causado grandes destrozos.

Las propiedades rústicas y urbanas presentan un aspecto desconsolador. La fuerza del viento ha arruinado muchas casas y ha arrancado árboles, arrojándolos á distancia de 80 metros.

En el barrio de la Marina los siniestros son mayores, habiendo sido arrastradas las barcas de los pescadores haciéndose pedruzcos unas contra otras, dándose el caso de chocar contra los balcones de los pisos altos, y saltando una de las lanchas por encima de las casas á distancia de 300 metros.

Tres marineros han resultado con heridas graves.

La guardia civil y los carabineros han prestado servicios importantísimos, distinguiéndose muy especialmente los párrocos, particularmente el del Puerto, por su valor arrojando los mayores peligros y llevando los heridos á sus casas.

Urge socorrer tanta desgracia.

A última hora recibimos los siguientes telegramas:

Nueva-York 29.

Las últimas noticias de la China recibidas por la vía de California presentan como inminente la guerra entre el Japon y el Celeste Imperio sobre el asunto de las islas de Lieu-Kieu, cuya posesion se disputan ambos Estados.

Añaden que el gobierno de Pekin ha recibido un ultimátum del Japon, donde reina grande eflervescencia, haciéndose considerables aprestos de guerra.

Viena 29.

El periódico oficial de Pesh publica el proyecto de presupuestos de Hungría que el ministro de Hacienda ha presentado á la Cámara de diputados.

En él se toman medidas para reducir los gravámenes de la propiedad territorial, se aumentan los derechos de aduanas sobre algunos artículos coloniales y se modifica el impuesto industrial.

Londres 30.

El periódico el *Standard*, en su número de hoy, publica despachos de la India, segun los cuales no se ha turbado la tranquilidad en Cabul; pero añaden que el pueblo está muy sobrecitado, y que es tallarin de seguro una insurreccion si los afghanos la creyesen de éxito probable.

El Parlamento inglés ha sido prorogado hasta el 19 de Diciembre próximo.

Nueva-York 29.

El párrafo más importante del discurso pronunciado por el ministro de Hacienda de los Estados-Unidos en el meeting de ayer, es el siguiente:

«Las leyes de los Estados-Unidos están suprimidas en el Sur, donde se busca por el terror y la violencia el medio de intimidar á los electores.

La situación del Sur es casi tan peligrosa como el año en que empezó la guerra. Sostuvo que el partido republicano quiere la libre emision del sufragio, y que si prevalecen los fraudes electorales, el país será víctima del despotismo y de la anarquía.»

Paris 30.

Los mercados de cereales están generalmente encalmados y con tendencia á la baja, á consecuencia del descenso que se ha iniciado en los Estados-Unidos y en Inglaterra.

BOLSA DEL DIA 30 DE OCTUBRE.

COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, último precio. Rows include Renta perpetua al 3 por 100, id. exterior id., Deuda amortizable con interes 2%, interior, id. id. exterior, Billetes hipotecarios del B. de E. 2.ª serie, Bonos del T. de 2.000 rs., 6% interes anual, id. id. segunda emision, Resguardos al portador de la C. de D., Banco Hipotecario. Cédulas al 7 por 100, id. id. al 6 por 100, Obligaciones R. y T. al 6%, serie interior, id. id. exterior, Obligaciones del T. sobre productos de A., id. id. en pequeñas, Acciones del Banco Hispano Colonial, Obligaciones del mismo, Obligaciones del T. sobre A. de Cuba, de 2.000 rs. al 6%, pagadero por trimestres, Obligaciones por ferrocarriles, de 2.000 rs., id. de 20.000 rs., id. de Alar á Santander, de 2.000 rs., BANCOS Y SOCIEDADES ANONIMAS, Acciones del Banco de España, Obligaciones del Timbre 9%, interes anual, id. de la C. general de Tranvías, 8% id. id., Acciones de id. id., id. de la C.ª Nevers de Guadarrama, CAMBIOS, Londres, 6 noventa dias fecha, Paris, á ocho dias vista.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA: 31.—San Quintin, San Nemesio y Santa Lucila, mártires.—Ayuno.

CULTOS.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, donde continúa la novena de San Rafael Arcángel, á las diez habrá misa mayor y sermón, que predicará don Bernaró Barbajero, y por la tarde será orador D. Casimiro Erro.

Visita de la Corte de Maria, Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Gines.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—T. par.—La mariposa.—Fin de fiesta. ZARZUELA.—A las ocho y media.—Las campanas de Carrion.—Amor que empieza y amor que acaba.

APOLÓ.—A las ocho y media.—Don Juan Tenorio.—Juan el Perdidó.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armeria, 3 duplicado.



A ORILLAS DEL NILO

EDMUNDO ABOUT

(Continuacion.)

Seguendo la conversacion nos condujo a una tienda de humilde apariencia, donde veinticinco o treinta personas se apiñaban junto a las paredes.

Iba a preguntarme con qué objeto nos habia llevado Ahmed en medio de aquella gente, cuando un joven beduino, cubierto con un raído jaique y calzado con anchas babuchas, se sentó en medio de la habitacion sobre una estera reservada.

—¿Tiene talento? —Si y no; la inventiva es débil, porque sabreis que las ideas nuevas son raras entre nosotros.

—¿Y en todas partes. —Pero tenemos una joven escuela que se inspira en los buenos autores persas, cuida la forma é insensiblemente restablece el verdadero estilo.

—Vámonos, —dijo Ahmed, —porque sé lo que fastidia escuchar sin comprender. Nos levantamos, y al mismo tiempo se levantaron todos, é el lector y sus oyentes nos saludaron como si fuéramos hermanos.

—¿Son éstos —exclamó Mr. Longman— los furios del fantismo musulman, que se nos decía era tan terrible durante la Cuaresma? —En cuanto a mí, —dijo Camilo Du Locle, —lo que admiro especialmente es la limpieza de esa pobre gente.

—Es lo más miserable de la poblacion, —dijo Ahmed; —pero tanto el rico como el pobre se lava cinco veces al dia. Vamos á entrar en una habitacion privada. No os quiteis los sombreros aunque vais á presenciar una práctica religiosa solemne.

—¿Por qué? —Porque la escena va á cambiar de aspecto. ¿Veis esos mozos que empiezan á mover la cabeza como el oso blanco del Jardín de Plantas? ¿Notais que las voces de bajo empiezan á estar roncadas y anhelantes?

Llegamos ante una gran fachada de piedra, algo disimulada, por no decir ensuciada, con los aparatos de una iluminacion extinguida. Najac quiso saber por qué usaban tan singular forma de decoracion todos los palacios del Cairo y hasta algunas casas de mediana apariencia, pues seguramente algunos listones de madera, pintados de verde ó de encarnado, anillos de alambre y candelijas sin aceite, no forman un adorno que pueda conservarse todo el año.

—Teneis razon, —dijo Ahmed; —pero la costumbre exige que haya iluminaciones en todas las fiestas de su alteza, y los empleados altos y bajos creen demostrar su lealtad conservando en la fachada de sus casas el monumento de su homenaje.

En un ancho patio, cubierto con toldo de brillantes colores, un centenar de devotos alababan á Dios. Estaban unos sentados sobre los talones, y otros de pié cerraban el círculo. Algunos siales de antigua forma quedaban á disposicion de la multitud que entraba y salia, porque en el patio del gran cheik podia entrar todo el mundo.

—Si queréis conservar vuestras ilusiones, —dijo Ahmed, —salgamos de aquí. —¿Por qué? —Porque la escena va á cambiar de aspecto.

—¿Por qué? —Porque la escena va á cambiar de aspecto. ¿Veis esos mozos que empiezan á mover la cabeza como el oso blanco del Jardín de Plantas? ¿Notais que las voces de bajo empiezan á estar roncadas y anhelantes?

—¿Por qué? —Porque la escena va á cambiar de aspecto. ¿Veis esos mozos que empiezan á mover la cabeza como el oso blanco del Jardín de Plantas? ¿Notais que las voces de bajo empiezan á estar roncadas y anhelantes?

—¿Por qué? —Porque la escena va á cambiar de aspecto. ¿Veis esos mozos que empiezan á mover la cabeza como el oso blanco del Jardín de Plantas? ¿Notais que las voces de bajo empiezan á estar roncadas y anhelantes?

El zikr es por sí cosa bella, pero se abusa de él y se le corrompe con el abuso. Esos movimientos de cabeza y esos gritos repetidos aturden al hombre, le marean y le sumen al fin en una especie de embriaguez que pone al creyente al nivel del bruto.

Miró su reloj, y añadió: —Podemos aún disponer de una hora ántes de volver á la fonda Shepherd. ¿Queréis que bajemos para terminar á una de esas guardias que Eugenio Sué ha revelado á la sociedad culta de París?

—¿Una casa pública del Cairo? —dije yo. —¿Yendosinarmas y sin policia? —añadió el inglés.

—Tranquilizaos. Voy á mostraros salvajes y miserables, pero en realidad las mejores gentes del mundo. Iasin, —dijo á su criado, —llévanos al café de Bah-el-Baher, donde tus compatriotas se reúnen á beber cerveza del país. Iasin, señores, es barbarin, es decir, nubiane, nacido entre la primera y la segunda catarata, bajo el trópico de Cáncer.

—¿Pero estamos fuera de la ciudad? —No, es que atravesamos un jardín. Mirad dónde poneis los piés, porque aquí hay pozos, lodazales y alguna otra cosa que evitar.

La cabeza de la columna daba vueltas alrededor de un gran tinglado de cañas sin encontrar la entrada. De pronto la linterna que iba á vanguardia pareció que se hundía en la tierra; la seguimos curiosamente, y nos encontramos reunidos en un recinto que cerraban paredes por un lado y cañizos por otro, vacío de muebles y personas, y donde, á falta de otra cosa mejor, habia una cuba de leche espumosa. No tardó en animarse aquella estancia; Iasin dió un grito, y salió como del suelo una figura del más bello color moreno. Era el dueño del establecimiento, el cervecero barbarin. Dió algunas palmadas, y otra estatua, modelada en tierra, se levantó gritando. Era Abdallah, el mozo del café, vestido completamente de negro por la naturaleza. Ahmed les dijo n árabe:

LA VENECIANA ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luégo como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA El 25 de Noviembre saldrá de Cádiz y el 30 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español VEINA MERCEDES

ANUNCIOS EN LA GACETA UNIVERSAL Se reciben en esta Administracion, plaza de la Armería, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entre-suelo, ó de su representante en París, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

CRÓNICA DE LA MÚSICA REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO Y BIBLIOTECA MUSICAL

de todas las novedades que aparecen en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados.

AÑO II.—1879

La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y esmeradamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical.

El precio de la publicacion viene á ser OCHO REALES AL MES

Es decir, que damos al suscriptor por lo ménos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales.

O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará redactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo la música, nuestros suscriptores van á tener cada página de buena música por ménos de cuartillo de real.

Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja, como indica el siguiente cuadro:

Table with 3 columns: Trimestre, Semestre, Año. Rows: En Madrid y Provincias, En Portugal, En el Extranjero.

En Ultramar y en América fijarán el precio los señores agentes y comisionados. Todas las suscripciones se pagarán adelantadas, y empezarán siempre en 1.º de mes. Pueden hacerse desde 1.º del corriente año.

Administracion: Campomanes, 8, Madrid.

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud.

RECOMENDAMOS el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princess, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de París.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ARTÍSTICA Pougny.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8.º. Peña y Goffi.—G. Meyerbeer. Los desposos de «La Africana». Araujo.—Los museos de España. Laviña.—La catedral de Leon. Enrique Gil.—Poesias líricas. Revilla.—Vida artística de Maizquez. Luceño.—Impresiones. Esperanzas y recuerdos. Espronceda.—Páginas olvidadas. Correa.—Rosas y perros. Leguina.—Recuerdos de Cantabria. Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesia castellana. Don Fernando el Emplazado. opera española. Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven. Fetis.—La música puesta al alcance de todos. Siemprevivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes. Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estética musical. Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO Magnífico comedor de roble tallado. Grande y elegante caja de hierro. Hermosilla, 4.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS DIRIGIDO POR EL PRESBITERO DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA. Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Cuadro de profesores y asignaturas que tienen á su cargo.

PRIMERA ENSEÑANZA. Seccion 1.ª.—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza. Seccion 2.ª.—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera enseñanza. Seccion 3.ª.—D. Ricardo Carbó y Badia, profesor de primera enseñanza. Seccion 4.ª.—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza.

SEGUNDA ENSEÑANZA. Primer año de Latin y Psicología Lógica y Ética.—D. Francisco de P. Cornet y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras. Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras. Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras. Aritmética y Algebra y Geometría y Trigonometría.—D. Mauricio Subirá y Mórrus, licenciado en Ciencias. Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias. Inspector para la clase de estudio, D. Plácido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza. Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien. Las clases de Religión y Moral durante el curso y de preparacion para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están á cargo del Director del Colegio.

Table with 2 columns: Item, Value. Rows: Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior; Número total de exámenes celebrados; Clasificacion general de las notas obtenidas en los mismos; Sobresalientes; Notables; Buenos; Aprobados; Suspenso.

PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS. Un premio en Historia de España. Otro en Física y Química. Dos menciones honoríficas en Historia Universal. Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estucos y cuantagotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Vinda de Menchero, Isabel II, número 14; Carcerá, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.